

TRIBUNA DEL DESARROLLO

Órgano de difusión de la Corporación de Desarrollo de la Región de Los Ríos

EDICIÓN Nº4

SEPTIEMBRE, 2024

Gestión de residuos : el desafío para las empresas y la región

La Ley REP establece que las empresas responsables de la gestión de los residuos derivados de la comercialización de sus productos

El año 2016 se promulgó en nuestro país la Ley de Reciclaje y Responsabilidad Extendida del Productor (REP), normativa que implica diversos desafíos para la gestión y valorización de los residuos y que busca propiciar un cambio en la innovación en la industria del reciclaje, la economía circular y en la cultura ciudadana.

En este contexto, el consultor en Ley REP y Modelos de Gestión, Héctor Arroyo, que participó en el seminario organizado por CODEPROVAL -en el marco del Fortalecimiento Gremial financiado por Sercotec de Los Ríos- se refirió a los desafíos para las empresas y comunidad de la región.

“La Ley REP (Nº 20.920) impone diversos desafíos no sólo a las empresas, a los productores que deben responsabilizarse por los residuos que generan, sino también para los municipios, asociaciones municipales y otros organismos atingentes, que tendrán que adaptar y modernizar sus procesos de gestión para cumplir con esta política pública que busca generar los cambios que permitan aumentar los porcentajes de reciclaje, reducir los desechos que llegan a los vertederos y con ello, cuidar nuestro planeta”.

También, manifestó que “estamos frente a un gran reto medio ambiental, cuya apropiada materialización sólo será dada si las estructuras organizacionales regionales se adaptan adecuadamente y a tiempo a estos nuevos desafíos”.

Sobre la ley, manifestó que establece que las empresas son responsables de la organización y financiamiento de la gestión de los residuos derivados de la comercialización de sus productos y aplica para aquellas que introducen al mercado sobre 300 kg de envases. Y afecta tanto a productores como a importadores de cualquiera de los productos prioritarios, que son: pilas, aceites lubricantes, neumáticos, baterías, envases y embalajes, aparatos electrónicos.



Héctor Arroyo,
consultor en Ley
REP y Modelos de
Gestión, de
Consultora
NOVAAGENTE.



En este contexto, agregó que es importante contar con un Sistema de Gestión Integrado, que se establece como un mecanismo instrumental para que los productores individualmente o colectivamente den cumplimiento a las obligaciones establecidas en el marco de la Ley REP, a través de un Plan de gestión.

El profesional tiene conocimiento de la región dado que estuvo a cargo - a través de Consultora Novagente- del desarrollo del Proyecto “Servicio de Apoyo Técnico Para la Planificación del Proyecto denominado: Implementación Sistema Gestión RSD Reciclables de la Región De Los Ríos”; y del Proyecto “Servicio de Acompañamiento para la Materialización del Sistema de Recolección, Separación, Tratamiento y Comercialización de RSD de la Región De Los Ríos”, ambos hacia el Gobierno Regional de Los Ríos.

Finaliza proyecto Fortalecimiento Gremial financiado por Sercotec

Iniciativa se desarrolló entre mayo y septiembre del presente año.

Charlas relacionadas a sostenibilidad corporativa y economía circular, además de estrategias para reforzar el trabajo gremial, fueron parte de las acciones efectuadas en el marco del proyecto "Fortalecimiento de la Red de Pymes y Mypes de Codeproval por medio de Charlas y talleres en Sostenibilidad Empresarial".

Esta iniciativa financiada por Sercotec de Los Ríos comenzó a ejecutarse en mayo y durante 4 meses permitió a beneficiarias/os acceder a capacitación en temas de sostenibilidad, además de mejorar canales y estrategias de comunicación para la organización.

El presidente de la CODEPROVAL; Pablo Hoffmann, agradeció el apoyo de Sercotec, afirmando que "en estos meses de desarrollo del proyecto, hemos aportado a través de charla y seminario, a conocer más sobre sostenibilidad, economía circular y Ley REP. Estos temas son relevantes porque son necesarios incluirlos en la gestión de las empresas, de las pymes".



Pablo Hoffmann,
presidente de la
CODEPROVAL

Además, agradeció que "esta iniciativa ha permitido también contar con la actualización de nuestra página web, incorporar boletines informativos para socializar nuestra labor y fortalecer los lazos con las empresas socias, reactivar nuestras redes sociales, difundir nuestro quehacer y actualizar nuestro plan estratégico", afirmó.

Igualmente, agradeció al abogado Francisco Loyola de la Universidad Católica de Chile, que participó en la charla sobre Sostenibilidad Corporativa, realizada el 27 de junio, y al consultor de Novagente Héctor Arroyo, que el 1 de agosto efectuó el seminario sobre economía circular y Ley REP.

Emporio Haverbeck: sabor y calidad sureña

Ubicado en el Centro Nuevo Taboada, el Emporio Haverbeck ha logrado consolidarse como una de las pymes más importantes en la venta de productos gourmet.

Su propietaria, la emprendedora Marlene Geisse, fue una de las beneficiarias del proyecto de Fortalecimiento Gremial financiado por Sercotec y ejecutado por CODEPROVAL. "Ha sido una experiencia muy positiva, agradezco la posibilidad de participar en esta instancia y aprender más sobre temas que nos competen como pymes y ciudadanos, pues la gestión ambiental y sostenibilidad son temas relevantes para un mejor futuro".

Además invitó a conocer su tienda, en la cual se puede encontrar variedad de pastas, mermeladas, confituras, quesos, chocolates artesanales, mazapán, salmón ahumado, té e infusiones, sidras, vodka y gin, todos productos de elaboración regional. "Pueden armar su box con regalos locales, de calidad, con identidad local y que son para toda ocasión, como cumpleaños, encuentros empresariales, entre otros".



Marlene Geisse de Emporio Haverbeck.



Portuaria Corral presentó su Plan de Sostenibilidad 2030

En reunión con directorio de la CODEPROVAL, empresa portuaria dio a conocer futuras inversiones que alcanzan los US \$11 millones.

Portuaria Corral, presentó su Plan de Sostenibilidad al directorio de Codeproval, que incluye inversiones por US\$ 11 millones. Entre las acciones se cuentan un plan de energías renovables para Valdivia y Corral, la compra de un nuevo remolcador híbrido y la construcción de un domo que cubra la pila de astillas del sector de Arica.

La compañía que opera en Valdivia y Corral hace más de diez años, posee un sistema fluvial único en nuestro país y se ha convertido en una pieza clave para la industria forestal del sur de Chile. Solo durante 2023, embarcó 850 toneladas de astillas, atendiendo a 16 buques de destinos como Japón y China.

El trabajo en sostenibilidad no es nuevo para la compañía y aborda tres ejes principales: inversión social, gestión ambiental e infraestructura. Ámbitos en los que se destacan proyectos como "Corral Bike", un servicio de bicicletas gratuitas para recorrer la zona; "Juntos por Corral", programa de créditos para emprendedores que ha asignado más de \$ 300 millones en tres años y el plan "Gestión de residuos", que convierte más del 90% de los desechos de la madera en compost.

Para nosotros es clave sociabilizar estos proyectos, para poder conocer la opinión de los valdivianos e incorporarlos al desarrollo de estas iniciativas. Queremos avanzar junto con la comunidad en mejores procesos y con trabajo conjunto, con la certeza de que estas acciones permitirán seguir apoyando el desarrollo de la Región de los Ríos, generar trabajo y seguir impulsando la competitividad del terminal", destacó el gerente general de la compañía, Diego Sprenger.



A su vez, el presidente de CODEPROVAL Pablo Hoffmann destacó el Plan de Sostenibilidad que está efectuando la empresa y también las acciones de vinculación con la comunidad. "Portuaria Corral es clave en el desarrollo de la región y es positivo que sigan avanzando y generando nuevos proyectos que van a contribuir al desarrollo sostenible".

Actualidad

Asenav bautizó transbordador "Don Orlando I" y lo entregó a Cruz del Sur

PROYECTO N°200. La embarcación fue diseñada y construida en un 100% por el astillero valdiviano, y será utilizada para reforzar la conectividad entre Parga y Chiloé, en el canal de Chacao.

Representantes de las empresas más importantes del sector marítimo, además de miembros de la concejala local, se reunieron en la sede de la Dependencia del Astillero Valdiviano de Valdivia, para presentar el diseño y presentar el estado del nuevo transbordador "Don Orlando I" para la empresa Cruz del Sur. Esta nave, creada a la medida, a su vez, permitirá mejorar la conectividad entre Parga y la isla de Chiloé.



El ferry, diseñado y construido en un 100% en los talleres de Asenav, es el proyecto número 200 del astillero que en 2024 cumple medio siglo de existencia. Entre sus principales características se destacan su diseño específico para operar la navegación en el canal de Chacao, su uso de baterías

Nuevo proyecto de ASENAV

ASENAV, empresa asociada a CODEPROVAL, bautizó y entregó el transbordador Don Orlando a la naviera Cruz del Sur.

Se trata del proyecto N°200 del astillero valdiviano, el cual contribuirá a reforzar la conectividad entre Parga y la isla de Chiloé.

Entre las características del nuevo ferry destaca su capacidad de soportar hasta 350 toneladas. Además, cuenta con 70,9 metros de eslora, 17 metros de manga y 2,8 metros de altura considerando hasta la cubierta principal.

XIX EESUR abordará la inversión y sostenibilidad

Ya se encuentra todo preparado para la nueva versión del Encuentro Empresarial del Sur EESUR "Soy Empresario Motor de Desarrollo Regional, que este año regresa a la presencialidad bajo el lema "Inversión y Sostenibilidad: Apostando al Futuro".

Este importante evento organizado por la CODEPROVAL se efectuará el 30 de septiembre en el Hotel Dreams Valdivia y contará con la presencia de destacados expositores nacionales e internacionales que llegarán desde España a la capital de la Región de Los Ríos.

De acuerdo al programa preliminar, se abordarán dos paneles. El de "Inversión Regional y Sostenibilidad", participarán Susana Jiménez – Vice Presidenta CPC, el economista . Oscar Landerretche y el presidente Comisión Nacional de Evaluación y Productividad Raphael Bergoeing. Será moderadora Marcela Bravo, Gerente Acción Empresa.

Además el panel "Empresas Sostenibles: Experiencias Comparadas", donde participarán . Maria Angeles Osorio, Directora Ejecutiva Fundación Chile España, Ignacio Aguirre – Director de Concesiones del Grupo Puentes miembro de la Fundación Chile-España; .

Raquel Manzanares, Directora de Prospección de Nuevos Mercados e Internacionalización. Además de Oriol Negrell Vila – Gerente General Chile | Country Manager Chile Empresas Sacyr; Angélica Sanhuesa Morales, Directora LATAM SUR de AENOR y Juan Friedl, Director Comercial Grenergy Renovables.

También durante el evento se realizará la presentación del Programa de Promoción de Inversiones Regionales del Gobierno Regional de Los Ríos y para la charla magistral de cierre se tiene contemplada la presencia del Ministro de Hacienda Mario Marcel.

Proyecto español sobre simbiosis industrial será presentado en XIX EESUR

Los proyectos de simbiosis industrial y economía circular que está desarrollando en España y Europa la RedEco, serán presentados por su cofundador y CCO Ferran Climent en el próximo EESUR.

Al respecto, junto con agradecer la invitación al encuentro empresarial, manifestó que "la importancia de fomentar la economía circular y la simbiosis industrial, se basa en poder acceder a mercados europeos con productos sostenibles, tener una diferenciación frente a su competencia, ahorros económicos -tanto por la gestión de los residuos, como por compra de materia prima más barata reciclada- y gran impacto social como de responsabilidad empresarial".

Contó que están desarrollando proyectos en 14 áreas industriales de la región de Alicante (España) "y dentro de varias jornadas prácticas con los empresarios, hemos realizado una de gran interés, hablamos de Mercalicante, con una gran intervención de



Ferran Climent,
cofundador y
CCO de RedEco

ahorro económico y soluciones innovadoras/sostenibles sobre residuos del sector agroindustrial".

Además destacó que han realizado 3 iniciativas en Europa y una en Chile, en la Región de Los Lagos, relacionado con el manejo de residuos.

Tribuna del Desarrollo es elaborado por CODEPROVAL en el marco del proyecto Fortalecimiento Gremial de SERCOTEC.

Representante legal: Alexia Camino
Dirección: Maipú 187, 4to piso, Valdivia.
Teléfono: 63 2 205160
Contacto: codeproval@codeproval.cl